

LOU MESSAGIÉ



SANARY
SUR MER

de les
POINTUS
SANARY

n° 55 juin 2023

BULLETIN DE LIAISON DE L'ASSOCIATION DES POINTUS DE SANARY
WWW.LESPOINTUSDESANARY.FR - O.MAGNIN@LESPOINTUSDESANARY.COM



le mot du Président

Chers Amis,
Tradition,
histoire,
partage et
convivialité

ont été le fer de lance de la Virée de St-Nazaire. Lors de sa 17ème édition, l'Association des Pointus de Sanary a accueilli une vingtaine de Pointus en provenance de Marseille, La Ciotat, Bandol, Cassis, St-Mandrier... Au total ce sont près de 30 pointus sous voile latine qui ont concouru au vire-vire organisé dans la baie de Sanary.

L'Ange Gardien, magnifique trois-mâts à voiles latines de 25 m est venu du Grau d'Agde, participer à la fête et au vire-vire. Son capitaine et propriétaire, Michel Rezé, féru d'histoire et de tradition est venu partager avec nous pendant ces 3 jours sa passion pour la mer.

C'est toujours avec fierté que notre association perpétue la tradition des voiles latines à travers le vire-vire qui avait été initié en 1867 par Michel Pacha, capitaine au long-cours et ancien maire de Sanary-sur-Mer.

Pendant ces trois jours, un public très nombreux a pu parcourir le village des artisans et découvrir les nombreuses animations qui ont été mises en place pendant ce week-end de la pentecôte, notamment les incontournables "Accro-Voiles" et "le Bateau Pirate" qui ont fait la joie de plusieurs centaines d'enfants.

Les embarquements immédiats réalisés ont permis d'embarquer plus de 1000 personnes pour une balade toujours enchantée dans la baie de Sanary.

Comme chaque année la Saint-Pierre, (le 25 juin dernier), honore le patron des pêcheurs et les disparus en mer. A cette occasion une gerbe a été lancée dans la baie de Sanary. Une vingtaine de nos pointus ont accompagné le bateau de pêche Saint-Joseph lors de cet événement toujours émouvant.

Au cours de cet été qui démarre nous allons reprendre nos événements conviviaux « entre-nous » avec des apéros sur l'eau, brunch nautique et autres promenades en mer.

Au cours de ce deuxième semestre, notre programme nautique se poursuit avec les embarquements immédiats,

des rassemblements dans les ports voisins (St-Mandrier, La Seyne sur Mer notamment...) et notre participation auprès de Sanary Ovalie pendant la coupe du Monde de Rugby.

Les projets restent toujours nombreux. Ainsi, faisant suite à la convention récemment signée entre la Ville de Sanary et la Ligue Région Sud du sport en entreprise, un évènement alliant sport, entreprise et tradition - donc avec nos pointus - ... pourrait être initié au printemps 2024.

Enfin, notre nouveau site internet et notre trombinoscope devraient voir le jour d'ici l'automne 2023.

Nos pointus sont fiers d'embellir le port de Sanary et toujours prêts à participer activement aux événements de notre ville. Partager et fédérer sont et resteront l'essence de notre association. Grâce au soutien actif de la ville et de ses élus, c'est toujours avec enthousiasme et passion que nos 100 pointus et 280 membres ont à cœur de continuer à partager leur amour pour les bateaux de tradition.

A très bientôt sur les quais !

Amitiés nautiques

Olivier Magnin

Un BATEAU mis à l'honneur



A l'occasion de la Virée de Saint- Nazaire, un Pointu emblématique de notre port est mis à l'honneur. Monsieur le Maire a remis le prix de la Ville au bateau Anaïs. Présent dans l'association depuis son origine, le bateau Anaïs a toujours répondu présent aux très nombreuses manifestations qui ont été organisées depuis 2005.

Construit en 2004, Anaïs a une longueur de 5,85m pour une largeur de 1,95m. Son poids modéré de 1350 kg et sa voile latine de 23m² lui confèrent une très grande agilité et rapidité ce qui lui a permis de gagner de nombreux prix.

Parfaitement entretenu, Anaïs est l'une des fiertés du port de Sanary et en particulier de son propriétaire, Bernard.

Interview de Bernard Frandji, propriétaire d'Anaïs

Depuis quand navigues-tu ?

Engagé volontaire à 17 ans dans la Marine Nationale, j'ai été affecté à Toulon. C'est ainsi que j'ai commencé à découvrir les mers et océans du monde en ayant en charge, avec mes camarades, de représenter la France et son art de vivre. Cette formidable aventure a duré 30 ans et m'a permis de réaliser deux tours du Monde.

Un évènement marquant ?

C'est lors d'une escale à Tahiti en 1965 que ma vie a véritablement changé ! Je rencontre Nicole qui deviendra mon épouse.

Comment as-tu connu l'Association des Pointus de Sanary ?

Installé à Ollioules depuis ma retraite en 1989, j'ai pu renouer avec ma passion de la mer et des bateaux en 2007, en devenant équipier du bateau Anaïs jusqu'en 2011, date de son acquisition.

Un mot sur notre Association ?

L'association des Pointus de Sanary m'a permis de retrouver la fraternité et la générosité des gens de la mer. Je profite de l'occasion donnée pour remercier très chaleureusement et très amicalement tous les adhérents avec qui j'ai partagé d'immenses moments de bonheur et de partage au cours de toutes ces années. Vraiment merci à tous !



Un peu d'histoire :

La Virée de Saint-Nazaire

De Saint-Nazaire à Sanary-sur-Mer

Saint-Nazaire est devenu Sanary, le 12 novembre 1890, par décret présidentiel. Sanary est la contraction en provençal francisé de San Nari. C'est en 1924, lors d'un conseil municipal qu'est adopté le nom que la ville connaît aujourd'hui : Sanary-sur-Mer.



Tout commence avec Michel Pacha...

Michel Pacha fut maire de la commune de 1865 à 1871 et de 1892 à 1894. Passionné par la mer depuis son enfance et capitaine au long cours depuis 1843, Michel Pacha organise à l'été 1867 des courses nautiques appelées régates de

Saint-Nazaire. La course réservée aux voiliers consistait alors en 3 tours d'un triangle dont les 3 bouées étaient positionnées devant le port, au cap Nègre et au Grand Rouveau.

À l'occasion du centenaire de la mort de Michel Pacha, en 2007, l'Association des Pointus de Sanary et la Ville ont décidé de perpétuer cet événement en créant la Virée de Saint Nazaire.

Cette fête nautique, véritable fête des Pointus, s'inscrit dorénavant dans la dynamique de sauvegarde et de mise en valeur de notre patrimoine maritime. Depuis 17 ans, cet événement incontournable permet de réunir tous les passionnés des barques de tradition au sein de la baie de Sanary.

La 17ème édition fut à nouveau un grand succès avec une vingtaine de bateaux des ports voisins (Marseille, Bandol, St-Mandrier, La Ciotat, Cassis...) venu concourir avec passion et enthousiasme au vire-vire.

Les 30 bateaux en course, classés en trois catégories : 7 mètres et plus ; 5,50m à 7m ; moins de 5,5m ont bataillé durant ces deux jours de compétition.

C'est le bateau **Monte Cristo (catégorie plus de 7m) de Marseille/Estaque** qui a remporté le célèbre trophée Michel Pacha.



La remise des prix qui a eu lieu le dimanche soir (28 mai) a récompensé les bateaux suivants :

CATEGORIE PLUS DE 7M

Monte Cristo – Marseille Estaque
Marthe-Auguste – Sanary-sur-Mer
Mireille – Bandol



CATEGORIE 5,5M A 7M

Calou – Sanary-Sur-Mer
Crésus – Bandol
Ciotaden – La Ciotat



CATEGORIE MOINS DE 5,5M

Anaïs – Sanary-sur-Mer
Mon Ami – Sanary-sur-Mer
Canastel – Sanary – Sur-Mer



HORS CATEGORIE PETITS BATEAUX

Fai Tira – La Ciotat
Elan – Cassis



Notre association a répondu présente lors de l'incontournable évènement Just'Rosé formidablement bien organisé par Just'Sanary (l'association des Commerçants de Sanary). Nos pointus (une dizaine) étaient présents près de l'Espace VIP, sur l'esplanade face à l'ancienne Capitainerie. Pendant les 3 jours de la manifestation, nous avons embarqué des chefs d'entreprise et leurs clients ainsi que des représentants des Domaines viticoles présents sur l'espace VIP. Ce fut comme toujours un fort moment de partage et de plaisir que de faire découvrir la magnifique baie de Sanary à bord de nos pointus.

Programme Nautique du deuxième semestre.

Au cours de ce deuxième semestre, notre programme nautique se poursuit activement avec les embarquements immédiats, les rassemblements dans les ports voisins (St-Mandrier, La Seyne sur Mer notamment...) et notre participation auprès de Sanary Ovalie pendant la coupe du Monde de Rugby.

Programme Nautique 2023

22/23 JUILLET

Embarquement Immédiat

19/20 AOÛT

**Embarquement Immédiat /
Diner Annuel**

16/17 SEPTEMBRE

Embarquement Immédiat

Programme Nautique 2023

en partenariat avec d'autres
associations de Sanary

Coupe du Monde de Rugby

8 septembre au 28 octobre

Programme Nautique 2023

Manifestations hors Sanary

Saint-Mandrier

15/16 juillet

La Seyne-sur-Mer

26 août



FACEBOOK : un incontournable vecteur de communication

Notre page Facebook connaît un succès grandissant depuis plusieurs mois : Près de 1500 abonnés supplémentaires à notre page en 6 mois. Les partages sont de plus en plus nombreux et surtout, les témoignages proviennent de la France entière et même de l'international.

Bravo à Francis et Murielle qui chaque jour, grâce à leurs publications, font vivre notre page Facebook, donnant ainsi une visibilité sans cesse accrue et reconnue à notre association.

LIKEZ ! PARTAGEZ !

**N'HESITEZ PAS À NOUS RETROUVER SUR NOTRE PAGE FACEBOOK :
LES POINTUS DE SANARY**

Les personnes intéressées par les photos peuvent en faire la demande à :
aps.photos.sanary@gmail.com